

## Del misterioso crimen de Níjar ha desaparecido la incógnita

### El autor del asesinato confiesa su delito ante el juez al ser acusado por la novia, protagonista de esta sensacional tragedia

Ampliamos nuestra información del drama sangriento ocurrido la noche del domingo al lunes próximo pasado a unos tres kilómetros de distancia del cortijo del Fraile, del término municipal de Níjar.

#### Escena violenta

En la noche del martes y después de recibir declaración a las personas desahuciadas como supuestas autoras de este suceso, se celebró un careo a presencia del juez de Instrucción, entre el novio, Casimiro Pérez Píao, y su hermano José.

En dicha diligencia se invirtió gran lapso de tiempo. Lo que entre ambos hermanos se suscitara lo ignoramos, pero sí podemos afirmar que entre ellos se debió desarrollar, durante el interrogatorio, una escena extremadamente violenta, a juzgar por el aspecto de los desahuciados cuando salieron de la sala de justicia.

Hacia el fin de la diligencia se produjeron incidentes de carácter contradictorio, las cuales sirvieron para seguir las autoridades una verdadera pista.

Tanto el careo señalado entre los hermanos como las declaraciones recibidas a las desahuciadas personas desahuciadas, las cuales eran la novia, la hermana de ésta y el novio, debieron revelar una gran importancia al señor juez de Instrucción de Sorbas, don Ambrosio López Jiménez, por cuanto auxiliado por el secretario don Juan Beltrán, estuvieron practicando diligencias y trabajando al respecto.

A dicha hora se retiraron a descansar el juez señor López Jiménez y el secretario señor Beltrán, quedando inactivas todas las personas detenidas, excepto el novio Casimiro Pérez Píao.

#### Ampliación del informe de autopsia

A las nueve de la mañana del miércoles quedó constituido nuevamente el Juzgado prosiguiendo su laboriosa actuación.

Poco después y obedeciendo a órdenes judiciales, los doctores señores López Amérgio, médico de Níjar y Morales Ubeda, médico del Pozo de los Frailes, entregaron la ampliación del informe de autopsia que citara en principio, señalando extremos importantísimos que da fe sobre la forma en que se cometiera el crimen.

A continuación los peritos armeros nombrados al efecto emitieron sus informes, de las cuales se fueron anotando así como del proyectil que la fue extraído al cadáver al practicarse la autopsia.

#### Diligencia interesante a la que se guardó gran reserva

Aproximadamente a las doce de la mañana, pasó la novia Francisca Cañadas Morales, a presencia del juez.

El semblante de ella denotaba encontrarse en un estado de gran excitación, demostrando gran impaciencia por entrar a declarar, suponiéndose que el recordamiento de conciencia la podía por momentos aumentar el sufrimiento que expresaba en su loco afán de quedar tranquila y libre de toda torva pesadilla.

Una vez que pasara a presencia de la autoridad judicial vimos decir, que había hecho revelaciones importantísimas, de las que se guardó la mayor reserva.

A poco vimos pasar a su hermana Carmen, quien permaneció largo rato en unión de su hermano ante la presencia del señor juez, sin duda celebrando algún careo.

A la salida, Carmen apareció con el rostro lívido, los ojos bañados en lágrimas y a tanto llegó su excitación que empezó a dar gritos, mientras decía: —¡Paquita! ¡Paquita! ¡qué ac-

ción!, quiera usted a una hermana, y luego, para que la audacia a una, ¡tan inocente! y sin fijarse en sus hijos, en la deshonra que los deja y en la ruina que quiere abandonarlos.

—¿Quién lo iba a decir, con un hijo de quince meses que tengo... y si fuera culpable, me acusarían; pero ¡qué inocente!...

Como cada vez daba Carmen mayores gritos, hablaron de regañarla que callase, a la vez que la prodigaban frases de consuelo los encargados de su custodia.

Hubo, sin embargo, un detalle que nos hizo dudar de las protestas de inocencia de esta mujer, y fue ello que cuando más escardecida estaba dando gritos, varias veces, de manera repentina, cesaba en su actitud y con el rostro sereno hablaba... hablaba...

#### La novia declara que su cuñado es el asesino de su primo

La hermana de la novia, Carmen Cañadas Morales, reprimida a su hermana Francisca, llegado hasta dirigirla insultos, insultos vejatorios para el honor de la familia toda.

Y es que Francisca, la novia, había declarado la verdad del hecho.

Ella estaba enamoradísima de su primo, al cual no parecía interesarle tanto ella hasta la noche en que se desarrolló el suceso, en que iba a ser de otro hombre.

Si, como dice, estaba enamorada de su primo, al proponerle vació en aceptar el ambiguo momento por ella deseado.

Y es la locura del amor que por su primo sintiera esta mujer infeliz, no se acordó de su novio, que en la habitación contigua descansaba, ignorando de la infame acción que a sus espaldas se proyectaba.

Tampoco debió de acordarse Francisca de su padre, el pobre viejo, al que momentos antes de marchar espantara rogándole que se acostara en la sala, no pretexto de que descansara para mejor marchar a la iglesia con la anticipación necesaria para confesar.

Y la confesión la hace ahora ella, ante la justicia de los hombres.

—Sí, dijo Francisca, delante de su hermano y de su padre anciano, a presencia del juez... José fue quien disparó contra Francisco Montes Cañadas, y mientras tú... señalando a su hermano Carmen... intentaste ahogarme.

Esto fue, lo que oímos decir a Francisca a pesar de estar las puertas cerradas.

La declarante depuso ante el juez con palabras tan fuertemente detonantes que eran bien apercibidas por quienes nos encontramos fuera de la sala de justicia.

#### El arma homicida

Se confirma la hipótesis, de dominio público, de que en sus investigaciones, el señor juez desde un principio buscaba la con mucha más interés e insistencia, el revolver del muerto que el del agresor.

El revolver encontrado de cinco tiros contenía tres cápsulas sin disparar lo que indica, que éste no fue el arma homicida por ser tres los disparos que se hicieron.

Se continuaron las gestiones para la busca del revolver homicida.

#### La novia acusa a su cuñado José, como autor del asesinato

A las dos y media de la tarde, el juez dispuso un careo entre Francisca Cañadas Morales y su cuñado José Pérez Píao.

Ella, ratificándose en las acusaciones que hizo anteriormente ante su hermano, acusó a su cuñado terminantemente de ser el autor de la muerte de Francisco Montes Cañadas.

Ante las firmes acusaciones de Francisca, su cuñado José débilmente se defendía, negando, aunque con poca fuerza, su participación en el delito.

El juez suspendió esta diligencia para continuarla más tarde con una declaración que más tarde habría de depolar José Pérez Píao.

No obstante la débil defensa que el José puso a las acusaciones de Francisca, había sospechar la poca tranquilidad de ánimo que en aquél había.

#### Hablando con la novia

Levantada por el señor juez la inculpación a Francisca Cañadas Morales, hubimos de solicitar de las autoridades encargadas de su custodia una entrevista con la detenida y concedida que nos fué, expusimos a Francisca, que móviles le habían inducido para comparecer con su primo estando tan próximamente la hora en que había de contraer nupcias con su novio Casimiro Pérez Píao.

A esto la interpelada nos contestó: —Yo no quería a mi novio y si en cambio estaba enamorada de mi primo y era mi gran deseo que éste me dijera algo de amor; pero como mi primo no me hablaba nunca de esto, es por lo que me decidí a ponerme en estado con Casimiro.

—¿Yo no sospechaba nada, pero veía a mi primo y me alegraba por tanto lo que me alegraba?

—Sí, pero a pesar del tiempo que llevaba en relaciones con mi novio no podía olvidar la gran ilusión que por mi primo sentía.

—¿Yo no había dicho a nadie que quería a mi primo, eso lo he dejado para mí, (ausente interlocutora matiza estas palabras con un gesto picaresco).

—¿Como tratarlo, al que lo trataba y hasta con él he tenido bromas, pero como primo.

—¿Alguna vez que otra si que le decía, pero primo ¿quién me va a querer a mí con esta cojera que Dios me ha dado?

—¿Sí, sí; esto se lo decía yo, siendo ya novia de Casimiro y con el decidido propósito de ver si «picaba» y así poder realizar yo, las ilusiones de mi vida.

—¿No, no; Casimiro es buen muchacho, trabajador y honrado, no teniendo nada de qué fastidiar para que yo pudiera despreciarlo; pero la ilusión de mis amores, era mi primo.

—¿Yo salí por la misma puerta de la habitación donde me estaba peinando y mi primo me aguardaba en la parte baja de las escaleras. Juntos salimos al campo, y en la basta que él había traído al cortijo nos montamos, emprendiendo la fuga.

—¿Sí; yo quiero mucho a mi hermana y a mi cuñado, pero mucho más quería a aquel desgraciado hombre con quien me iba.

—¿Ma los primeros momentos yo perdí el conocimiento, más pasado algún rato recobré mis sentidos, acordándome al sueño de mi primo que estaba tendido en el suelo, lo zarandé llamándolo ¡Paol! ¡Paol!, pero no me respondía, le cogí las manos y al notar la frialdad de ellas, comprendí que estaba muerto y ya nada más puedo precisar porque de la impresión, me desvanecí.

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

otro primo, hermano de Paol, en el lugar donde se desarrolló la tragedia, me preguntó: —¿Qué ha pasado Paol? a lo que yo le contesté: —No sé nada. Dame cuatro tiros; pero nada sé!

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

luz en el esclarecimiento del triste drama... Interroga a un niño de tres años hijo de José Pérez Píao y de Carmen Cañadas Morales, que acompañaba a sus padres con otro hermano de quince meses cuando se dirigían al cortijo del Fraile donde había de celebrarse la boda.

Para ganarse la confianza del pequeño interrogado, don Ambrosio entró unos pastiles que seguramente le dio a comer. El interrogatorio se había con la mayor reserva, a puerta cerrada, por lo que ignoramos los datos que pudiera aportarse. Prácticamente irrumpieron en la habitación por otra parte. Don Ambrosio sorprendió extraordinariamente, puesto que había ordenado no dejarse entrar a nadie, pero... penetraron por sitio desconocido, ignorado por quienes custodiaban... Penetraron diciendo que el niño estaba asustado, lo que no era cierto, y llevándolo a su firme espíritu el terror infundido, y con él el llanto infantil, que motivó la suspensión del interrogatorio, que hubiera facilitado muy mucho la labor admisible del digno y laborioso juez.

En el sitio de autos.—Reconstitución del hecho

Dado también, por inverosímiles variantes, a través de Fernán-Pérez y seguimos por terrenos desahuciados, hasta llegar a la Haza de la Capellanía donde en la madrugada del día anterior, se produjo el crimen.

Una palma de unos dos metros de altura y un metro y medio de alta delante de un bañadero que en este sitio es de cerca de un metro de altura, fue el lugar donde Paol, observaba los bullos, de dos personas, una que hizo los disparos mientras otra la asía del oído impidiéndole todo movimiento de ayuda o defensa a su primo por quien la pasión amorosa exaltada y vehemente la decidiese a huir de su hogar en el momento en que iba a enlazarse matrimonialmente con un hombre bueno, honrado, digno, trabajador, pero que no la ilusionaba con el futuro, que su primo.

Imposible que proyectase la primera alaguna sombra que impidiera reconocer al autor o autores del delito.

A unos 25 cm. de la palma se paró la caballería que condujo a José Pérez Píao, según las primeras versiones, pero de ser cierto esto sería razón para que José y su mujer Carmen hubieran reconocido quienes disparaban y de quienes eran los gemidos que han dicho haber oído, ya que tan próximos estaban y la luz alumbraba el lugar del sangriento suceso.

En el suelo observamos las huellas de una caballería, las cuales desde la primera dicha van directas, sea tubos, por el camino que siguiera José y su mujer, lo que nuestra pacientemente se la ruta no anduvo sola, errante, sino guiada, llevada o tirada por alguna.

De ir sola se advertirían en la dirección de las huellas algunas variaciones o cambio de dirección.

Haza de Castellania, está a 25 kilómetros de Níjar y a unos 2 y medio kilómetros del cortijo del Fraile.

Frente a la palma a unos 4 metros fué encontrado el cadáver de Francisco Montes Cañadas y más al Sur huellas de caballería en los brazos, correspondientes a las caballerías españolas al ruido de las detonaciones. Sigue reconociéndose el terreno en busca de otras huellas y del arma homicida.

El señor López Jiménez, con habilidad grande apela a un recurso que puede dar mucha

luz en el esclarecimiento del hecho.

En estos momentos la trepidación de un motor llega a nosotros. Es un coche en el que llega el capitán de la Benemérita don José Argelés Escribá, el alférez don Antonio Mañas Sánchez y nuestro estimado corresponsal en Níjar don Ramón Jiménez Saldaña. Explicación de algunos detalles. Anunciamos de conocer la información que DIARIO DE ALMERIA hace extensamente en su número del miércoles y de la que el señor Argelés hace extensas comentarios.

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

Federico Valls se lamenta de la rotura de sus zapatos, en tanto alguno de nuestros acompañantes prorrumpe en tristes quejas porque le estorban las botas.

El culto y activo señor Beltrán por su trabajo agobiador y el cansancio del viaje viene algo indisputado, pero... hay que seguir en el cumplimiento del deber y se reanuda el trabajo sin haber desahuciado.

Continúan las declaraciones

A la una de la madrugada se constituyó nuevamente el Juzgado para continuar las diligencias instruidas.

Durante todo el día se ha ejercido una vigilancia estrechísima sobre José Píao y su esposa Carmen Morales Cañadas.

Declaración sensacional.—El autor confiesa su delito

Ante las acusaciones rotundas, energicas y terminantes que Paol dirigiera a su cuñado José y María, éste que se había mantenido en una reserva grande, negando toda intervención en el crimen, y manifestándose en una oscuridad serena y dominio propio de su voluntad, sintió traspada toda su entereza, sintió abatirse y de caer su espíritu y parece quiso declarar confesado autor.

No obstante, en su rudeza y concepto de honrra, experimenta ciertos escrúpulos en decir la verdad, una verdad que con tanto tesón ha...

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

—¿¿¿

Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERIA de España y del Extranjero

MADRID AL DIA

Por la "Gaceta" de hoy

Se crea categoría de 3.000 pesetas en el segundo escalón del magisterio

En el número de la "Gaceta" publicado hoy aparece un Real decreto del ministro de Instrucción Pública por el que se crea, dentro del segundo escalón de maestros una nueva categoría con tres mil pesetas de sueldo.

El regreso del ministro de Instrucción Pública

El próximo lunes regresará a la corte el ministro de Instrucción Pública, señor Calles, el que actualmente se halla veraneando en Segovia.

Guadalhorce continúa trabajando

El ministro de Fomento, está dedicado a preparar los varios decretos que envía a Santander para la sanción regia. Por la noche marchará el conde de Guadalhorce a Zarauz, donde permanecerá desahogado de su impropia labor hasta el día primero del próximo mes de agosto.

La actuación de Jordana

El director general de Marruecos y Colonias, señor Jordana, confiere hoy extensamente con el director del ferrocarril de Tánger a Fez.

Fatal accidente automobilista

En las proximidades de Rascafría, un camión atropelló a un individuo que transitaba por la carretera montando una bicicleta resultando herido de gravedad.

El citado camión, volcó resultando con heridas graves el chófer y dos ocupantes.

Las olimpiadas de Amsterdam

En la prueba internacional olímpica de tiro de fusil ha sido clasificado en primer lugar el equipo presentado por España.

Importantes declaraciones del ministro de la Gobernación señor Martínez Anido

El viceministro del Consejo de ministros, general Martínez Anido continúa su excursión por Galiote, habiendo llegado hoy a Pontevedra.

Durante la estancia del ministro de la Gobernación en La Coruña declaró amigablemente con los periodistas a quienes manifestó que cuando fué gobernador de Barcelona era cuestión de honor defender la vida de los obreros siendo pura fantasía las patrañas que corrían sobre las extramilitaciones que se dijo en la Política y la Democracia, pues nadie recibió órdenes sueltas y que solo se limitó a dar instrucciones de carácter administrativo a un número de obreros que le...

Por último, el señor ministro, que visitará Balazoz para inaugurar el Instituto de Higiene.

El viceministro del Consejo de ministros, general Martínez Anido continúa su excursión por Galiote, habiendo llegado hoy a Pontevedra.

Durante la estancia del ministro de la Gobernación en La Coruña declaró amigablemente con los periodistas a quienes manifestó que cuando fué gobernador de Barcelona era cuestión de honor defender la vida de los obreros siendo pura fantasía las patrañas que corrían sobre las extramilitaciones que se dijo en la Política y la Democracia, pues nadie recibió órdenes sueltas y que solo se limitó a dar instrucciones de carácter administrativo a un número de obreros que le...

Por último, el señor ministro, que visitará Balazoz para inaugurar el Instituto de Higiene.

Ver y contar

es la misión que lleva a Rusia al gran reporter español Manuel Noguera, para lo cual habrá de recorrer 16.000 kilómetros en aeroplano. Marsella, Roma, Venecia, Viena, Varsovia, Moscú, Armavir, Bakú, Teheran, Riga, Reval, Helsinki, Estocolmo, Kalmár, Luebeck, Copenhague, Amsterdam, París, Barcelona, Madrid, constituirán las etapas de este primer gran reportaje moderno que se realiza en España.

La potente prensa europea y americana concentra frecuentemente su atención en informaciones de este tipo. Todos los progresos técnicos: el avión, el radio son ya meros instrumentos del periodista moderno para servir a necesidades de rapidez que demandan la vida actual.

Por nuestra parte y sin reparar en el sacrificio que ello representa hemos contratado la exclusiva en la región de este servicio y en breve comenzaremos su publicación interesantísima.

Campana frutera

Por el Gobierno civil se ha dictado una circular dando las normas para la extinción de la oseratitis capitata.

Ha fondeado en nuestro puerto el vapor alemán "Kronos", que tomó 5.996 barriles y 19 medios, para el mercado de Hull, para donde zarpa más tarde.

Se espera la llegada de un vapor frutero del día 1 al 3 del próximo mes de Agosto, el que tomará barriles para los mercados de Hull y Newcastle.

Continúa la entrada de barriles en puerto.

Se esperan recibir ofertas de vapores fruteros.

Procedente de Londres se encuentra entre nosotros el comerciante ruso de Vladimir Ber.

Casa recomendada en sastrería fina la de A. SALAS Paseo del Príncipe, 55 ALMERIA

La Bolsa

Table with financial data: Duda 4%, Interior 75/50, 4% exterior 50/50, 5% amortizable 96/50, 5% 1917 95/50, Obligaciones del Tesoro Banco de España 590/00, Español de Crédito 437/00, Hipotecario Cédulas 60/0, Hispánico americano 235/00, Tabacalera 29/42, Gacetas y Londres 23/75, París 23/75, New-York 6/04

El señor Martínez Anido es Galicia

INFORMACIÓN GENERAL

DE MADRID

El viaje de los ministros de la Gobernación y Marina

El sábado próximo regresará a este Corte el ministro de la Gobernación. El mismo día marchará el señor Cornejo a Castro Urdiales.

Un incendio

En unos almacenes establecidos en la calle de Ramírez Prado declaróse esta mañana un violento incendio que destruyó en pocos minutos el inmueble.

Los almacenes eran propiedad de la Sociedad constructora de pizzas de hormigón armado.

Un soldado hiere gravemente a un paisano

En la calle de Eloy Gozzelo un soldado de aviación llamado Manuel Larraz se gredió a machistazo, hiéndole gravemente, a Emilio Fernández Moreno, con sus hermanas mientras se reían, porque éste le invitó a dicho soldado a que reñitiera el honor de su hermana, machillado por el irascible Manuel Larraz.

La entrega del "Numancia"

En la dirección de Aerografía se ha confirmado que la entrega del hidroavión "Numancia", ha sido aplazada nuevamente, y adelantado, que dicho avión se celebrará en Cádiz, en fecha indeterminada y sin solemnidad alguna.

Sólo se firmará el acta de entrega, los jefes de Aviación.

Noticias de provincias

Notas de Barcelona

Se ha aplazado la vista de la causa que por el delito de narriñido se había instruido a Josefa Estadella.

Hoy se ha dejado sentir en esta población una temperatura excesivamente muy calurosa.

Un empleado de una Casa de Banca llamado Mariano Mavilla ha desaparecido llevándose 32.280 pesetas.

La jornada regia

Santander.—Los reyes han asistido hoy al baquete ofrecido en su honor por el almirante de la Escudá francesa y celebrada a bordo del buque que ostenta las insignias del alto mando.

Las majestades fueron recibidas por el almirante y jefe del "Provence", rindiéndole los honores de ordenanza.

Accidente automovilista

Valencia.—En la carretera de Madrid ha volcado hoy un automóvil resultando muerto el conductor del mismo, Manuel López.

Tras ocuparse del auto resultaron gravísimamente heridos.

La erida del "Numancia"

Cádiz.—Hoy ha sido reparada cierta avaría observada en el hidro "Numancia".

Corren insistentes rumores de que los gloriosos aviadores France, Ruiz de Alde, Gailarza y Rada, emprendrán esta madrugada su magnífico proyecto de vuelo, dirigiéndose hacia las Azores.

Varios miles de pinos destruidos por un incendio

Bilbao.—En el monte Pagardiz se ha declarado un incendio que destruyó los extensos pinares esquilados en el citado monte.

El voraz elemento ha reducido a cenizas a más de 240.000 pinos.

El señor Martínez Anido es Galicia

Pontevedra.—Hoy ha llegado a esta capital el ministro de

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy

Sección primera.—No se hicieron señalamientos. Sección segunda.—Causa número 7 del año 1928 procedente del Juzgado de Parques, sobre disparo y lesiones contra José Restia Barrezo. Abogado, señor López Pérez. Procurador, Sr. Barceñana.

Conclusos.—Ayer se celebraron en ambas salas la vista de las causas señaladas por los delitos de atentado y resistencia quedando conclusas para sentencia.

Las tragedias del amor

León.—Un empleado de esta estación férrea, llamado Vicente Puertas, requería de amoros desde hace algún tiempo a la joven Ormaeja Vallejuga, a la que sus pretensiones quedaban satisfechas conforme a las requerimientos. Despedido por tan insistentes negativas, hizo de disparos a su pretendida, matándola. El homicida volvió el arma contra sí, matándose.

Los protagonistas de esta tragedia pertenecían a familias acomodadas en esta capital. Un muerto en una reyerta. Segovia.—Deja cuenta desde Riass, que en aquella localidad se suscitó una riña entre los vecinos Manuel Martín y Ramón Mirguer.

En la contienda intervinieron varios familiares resultando en la misma muerte una joven y numerosos heridos.

Llegada de submarinos franceses

La Coruña.—Hoy han fondeado en este puerto varios submarinos franceses.

El almirante cumplimentó a las autoridades.

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Durante el día de ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Vapor holandés "Irene", de Melilla, con carga general.

Vapor español "M. Espalzu", de Melilla, con carga general y pasajeros.

En Valencia

En esta plaza se ha corrido hoy ganado de Murube, que resultó buzo.

Los diestros Chicuelo y Enrique Torres, estuvieron medianos.

Vicente Barrera, adorado y valiente, concibiósele una oreja y siendo llevado en hombros hasta su domicilio, en donde se repitieron las ovaciones, viéndose obligado Barrera a salir al balcón repetidas veces.

El encuentro Tunney-Heeney

(Telefonema urgente recibido a las cinco de esta madrugada).

Nueva York.—Con asistencia de enorme gentío se ha celebrado el combate entre los pugiles Tunney y Heeney, disputándose el campeonato mundial.

Venció Tunney al undécimo rounds por K.O.

EXTRANJERO

Las sanciones impuestas a los revolucionarios portugueses

Lisboa.—El Gobierno ha publicado un decreto, sancionando diversas penas a los varios complicados en la intencionada revolucionaria que se ha desarrollado en pasados días.

A los oficiales del Ejército y a los funcionarios públicos que han tomado parte en el "complot", se les destituyeron en sus cargos, deportándoseles, además.

A los jefes que se mostraron negligentes en la represión del movimiento se les priva de la mitad de su sueldo.

Los soldados que abandonaron sus servicios frente al alzamiento, serán deportados.

Aquellos que participaron en el "complot" voluntariamente, serán trasladados a las colonias, donde serán sometidos a trabajos forzados, durante tres años.

A los poseedores de explosivos se les trasladará a Timor.

El ministro de Fomento

Ha marchado esta noche a Zarauz

Esta noche en el expreso de Irún ha marchado a Zarauz, el conde de Guadalhorce, donde se propone pasar una temporada. Fué despedido por los jefes del departamento de Fomento.

Los peligros de la circulación

Telegrafían de Pamplona que en las cercanías de aquella capital volcó un automóvil, resultando muertos dos de sus ocupantes, y heridos graves ocho vecinos de Leizumbarri que se proponían presenciar un partido de pelota que iba a celebrarse en la capital.

Notas de Marruecos

Desde Melilla dan cuenta haber llegado a aquella plaza el alto comisario.

Aprovechándose la estancia del general Sanjurjo en aquella localidad, se reunió, bajo su presidencia la Junta de generales, ocupándose en dicha reunión del asunto de las recompensas.

El general Sanjurjo se mostró satisfecho del estado de sumisión en que se halla la cábila de Yebala.

Fallecimiento de un saltimbanqui

Desde Pontevedra participan que el desgraciado clown, Martinetti, ha dejado de existir hoy, víctima de la penosa enfermedad que padecía.

Se fraguaba un complot contra el presidente de Cuba

Cablegrafían desde La Habana dando cuenta, que el conocido radicalista, Miguel González, ha sido detenido en el momento mismo en que intentaba asesinar al presidente de la República señor Machado.

Se le ocuparon además varios documentos reveladores del complot que se fraguaba contra el presidente.

El teniente Paris recibe orden de finalizar el vuelo

Comunican desde la capital de Francia, que la orden transmitida al teniente Paris, preceptuando la inmediata terminación del vuelo que llevaba a cabo, se hizo con vista a la inminencia en el fracaso, pues el ministro de Marina sospechaba que los motores del aparato no reunían las necesarias condiciones para realizar un vuelo de la categoría del que proyectaba desarrollar el teniente Paris.

Salvamento de un aventurero alemán

Desde París comunican, que unos pescadores de Calais han recogido, a la altura de aquellas aguas, al explorador alemán Gunter, que pretendía atravesar el Atlántico, tripulando una barca de vela, y que se hallaba en desesperada situación.

El nuevo jefe del partido obregonista

Participan de Méjico que los elementos obregonistas han elegido al señor Sáenz, como descendiente del general Obregón en la jefatura del partido.

Nueva línea aérea

Desde Roma dan cuenta, que por aquel Consejo de ministros se ha acordado establecer una nueva línea aérea entre Roma y Barcelona.

MADERAS

Almacenes de Viuda de Angel Pastor

Maderas de construcción de pino, pino rojo y abeto.

Maderas finas de caoba de Cuba, roble, haya natural y estufadas, nogal satén y otras.

Se acaba de recibir un importante cargamento de maderas de pino rojo de la mejor calidad, con un buen surtido en largos y escuadrías.

Ingenieros, Arquitectos, Constructores

Cemento Portland Artificial "Rezola"

De producción nacional

El cemento REZOLA por su elasticidad y resistencia está considerado como el de mayor garantía.

Representante: Urbano Fernández.—Sisnaco, 40

Ecós anecdóticos

¡A la sopa! ¡A la sopa!

Un autor cómico, ya fallecido, de chispeante ingenio, y que después obtuvo resonantes y fructíferos triunfos en el género chico, comenzó su carrera teatral con el estreno poco afortunado, de un entremés.

El joven escritor—sin que él tuviese culpa—era hijo de un fabricante de fideos y estaba al frente del escritorio en la fábrica de pastas para sopa del autor de sus días.

Ejercía entonces la crítica teatral de Madrid el malogrado Antonio Palomero, "Gil Parrado", y al dar cuenta del citado estreno, terminó su crítica con la siguiente chiriota:

"El señor... X, debe dejarse de entremeses, y créame, ¡jédiquese a la sopa!"

Bibliografía

El secreto

Mary Floran es el seculónimo con que se conoce en el mundo de las Letras a una distinguida dama francesa, escritora de mas de una joya literaria.

Demuestra la autora de "En secreto" en todas sus obras un verdadero talento literario, plétorico de bienhechoras intenciones y por lo tanto, esencialmente moral.

Exalta siempre las nobles inclinaciones, los buenos sentimientos, los imperativos catagóricos del deber, revistiéndolo todo ello de una suave sentimentalidad, de una ternura exquisita, de un delicado y espiritual dramatismo.

Así también en la novela "En secreto" que acaba de publi-

arse. Una muchacha toda corazón ama en secreto a un hombre del que está enamorada su hermana y se dispone a renunciar a su felicidad sacrificándose nobilmente para ser feliz a los demás.

Un tema tan sugestivo da a Mary Floran ocasión para escribir una novela interesante en sumo grado que se lee de un tirón.

Novela publicada en la colección "La Novela Rosa" con el núm. 106. Un volumen en rústica 150 pesetas. Editorial Juventud, S. A.—Calle Provenza 126.—Barcelona.

Bollería "Andaluza"

Campo de Regocijos, il Casa especializada en bollos de leche.

Riquísimo pan de aceite. Isabelas de coco. Bollos de almendra. Roscos secos de azúcar. Roscos de aguardiente.

Todos de inmejorable calidad. Se necesitan vendedores ambulantes.

BRETONES

Les el "Diario"

Noticias y sucesos

En el Hospital provincial fue asistida ayer tarde la niña Mariana Contreras Gálvez, de 9 años de edad, de una herida contusa en la región frontal que le fué causada por otra niña al tirarle al suelo.

Para el día 1.º de agosto próximo llegará a esta, instalándose en la calle de Rueda López, 19, señorita especializada en el corte de mechas y toda clase de ondulaciones con especialidad en ondulado «Marcel».

La Guardia municipal ha denunciado al conductor de la camioneta número 1.177 por desobediencia.

La Policía ha detenido en la Puerta de Purchena a Francisco Bou Parra por blasfemar.

El año 1794 se inventó el primer teléfono.

Bravo en Almería tiene el mejor surtido de alpargatas de goma.

Esta Casa fabrica toda clase de muebles. Antes de hacer sus compras, vea ostiologos y consulte precios.

Presentamos lo más selecto en PAÑERIA colores lisos y dibujos de reciente creación para Trajes de Caballero y Niño.

Extensa y variada colección en Telas de Hilo y Algodón también para Trajes.

Para PANTALONES TENNIS ofrece esta Casa los dibujos y colores más indicados de la moda actual.

Comprendo en esta Casa conseguirá artículos de calidad por poco precio

Una estufa Magdalena Martínez Amorós ha denunciado a un individuo llamado Enrique (s) El Barriero por estufa de 3025 pesetas.

¿Probó V. el coñac Peinado? Es la mejor y más antigua marca de coñac.

Se compone abaricos, pagueros y sombrillas en casa de El Valenciano, Restoy, 17

Antonio Campoy Ibáñez ESPECIALISTA EN Enfermedades de los ojos

Director por oposición del Consultorio Oftalmico de Poniente y Dispensario Antirracomatoso Municipal.

Escuela Militar del Tiro Nacional

Próxima la apertura del curso para los individuos de cupo reducido (cuota) del año venidero, se recuerda a los que lo componen la necesidad de acudir a este curso para poseer el certificado de instrucción necesario a su ingreso en filas.

Esta escuela cuenta con competente profesorado que dirige el ilustrado comandante de Infantería don Lorenzo Tamayo y disfruta de las ventajas concedidas por el Estado a las Escuelas de preparación oficiales.

El recaudador de impuestos en la Alcaidía, que los pastores y obreros se niegan a pagar el arbitrio sobre el verde que introducen en la capital con destino al pasto de sus ganados.

Por el alcalde de la ciudad, señor Rovira Torres, se ha invitado a los señores que integran la Junta municipal de Melilla, para que pasen los días de fiesta entre nosotros, ocupándose así, el acuerdo adoptado por la Comisión Permanente a propuesta del señor Sánchez Uibarri.

El alcalde pedáneo de Cabo de Gata, ha solicitado una subvención de 200 pesetas, para atender a los gastos de las fiestas que se celebrarán en aquella herradura en honor de su patrona la Virgen del Mar.

La presidenta de las damas protectoras del obrero (antes damas catequistas), ha presentado un escrito al Ayuntamiento, solicitando les sea concedida una subvención anual, como

Información del día

La temperatura de ayer Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del servicio Meteorológico Nacional.

Presión media del día. 764.9 Temperatura máxima. 30.4 Idem mínima. 24.0 Idem media. 27.2 Idem max. al sol. 36.2 Humedad relativa media. 67 Evaporación en 24 horas. 3.5 Lluvia en 24 horas. 0.0 Viento dominante. SSE Fuerza en metros por segundo. 5 Nubosidad. Despejado Nota del Observatorio Central.—Buena tiempo.

Los datos facilitados por la Delegación municipal son los siguientes: Entradas: dos viajeros.

Visitó ayer en su despacho oficial al señor gobernador civil, el secretario del Real Automóvil Club, don Miguel Genes Rodríguez, quien le hizo entrega del nombramiento de socio de honor en la citada entidad y asimismo hizo constar la protesta del Club, por la excesiva velocidad que llevan algunas camionetas de transportes, lo que ha originado ya varios accidentes muy lamentables.

Como en esta época del año se intensifica mucho el tránsito por nuestras carreteras y puede muy bien ocurrir una catástrofe el día menos pensado, el señor Palanca reconociendo la justicia de la queja ofreció adoptar las medidas que sean precisas para evitar lo que viene ocurriendo.

Para los mismos objetos, visitó el señor Genes al ingeniero jefe de Obras Públicas.

Ayer se reunió la Junta de Obras del Puerto, en sesión reglamentaria, despachando diversos asuntos de trámite.

El recaudador de impuestos en la Alcaidía, que los pastores y obreros se niegan a pagar el arbitrio sobre el verde que introducen en la capital con destino al pasto de sus ganados.

Por el alcalde de la ciudad, señor Rovira Torres, se ha invitado a los señores que integran la Junta municipal de Melilla, para que pasen los días de fiesta entre nosotros, ocupándose así, el acuerdo adoptado por la Comisión Permanente a propuesta del señor Sánchez Uibarri.

El alcalde pedáneo de Cabo de Gata, ha solicitado una subvención de 200 pesetas, para atender a los gastos de las fiestas que se celebrarán en aquella herradura en honor de su patrona la Virgen del Mar.

La presidenta de las damas protectoras del obrero (antes damas catequistas), ha presentado un escrito al Ayuntamiento, solicitando les sea concedida una subvención anual, como

Lo viene haciendo la Delegación provincial, para atender a 1369 familias matriculadas en los tres centros que dicha Asociación tiene establecidos en esta capital.

A dichas familias no solo se les socorre espiritualmente, sino que se les atiende en enfermedades, dándoles además ropas para los hijos pequeños.

En el expro de anoche llegaron a nuestra capital la representación de la tropa de exploradores de esta capital, que asistiera al campeonato nacional de Sierra Espuña.

Ha sido nombrado el catódrico de física y química de este Instituto, don Severiano Roig Botella, representante del citado centro de enseñanza, en el Patronato local provincial de formación técnica industrial.

Procedente de Almería llegó a nuestra capital el industrial don Pedro Rillofí Payá.

De Madrid el ingeniero don José Corrales Masera.

De Alicante llegó a esta capital el marino don Gerardo Manzanera.

Procedente de Linares se encuentra en esta para pasar las vacaciones estivales, el culto maestro nacional de aquella población don Juan Cravito Algara.

Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía.

Llegada a Almería todos los lunes. Salida para Melilla y Ceuta.

Llegada a Almería todos los jueves. Salida para Melilla y Ceuta todos los sábados.

Llegada a Almería los miércoles 11 y 25 de Julio; 8 y 22 de Agosto. Salida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias el mismo día.

Llegada a Almería procedente de Barcelona, todos los lunes. Salida para Bilbao el mismo día, con escala en Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Villagarcía, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Pasajes.

Para todos los servicios se admiten carga y pasajeros.

Este número ha sido visado por la censura.

DE FIESTAS

Las iluminaciones El señor alcalde, ha dirigido oficio a Fuerzas Mofricas del Valle de Lorris, para que dé comienzo la instalación de las iluminaciones en el Paseo del Príncipe.

Ayer firmó el señor alcalde el contrato de la físeta de aviación, remitiéndose a Madrid para que lo firme el piloto aviador señor Hemida y el peracantista señor Fernández Moreno.

El campo de aterrizaje se establecerá en el cauce del río en donde se construirá un hangar para guardar el avión.

Se ha solicitado del excelentísimo señor ministro de la Guerra que permalezca en nuestra Ciudad durante los días de las fiestas algunos hidroplanos de la base naval de Cartagena o Melilla.

Ha quedado ultimado el contrato de las iluminaciones que lucirán en las diferentes verbenas proyectadas, cuya iluminación consistirá en arcos de bombillas eléctricas.

En los días sancionados para las verbenas, se organizará día en los distritos, se elevarán globos y fantoches, disparo de fuegos artificiales y se concederán premios a la belleza.

El señor presidente de la Comisión de fiestas, ha recibido cartas pidiendo sitio en donde instalar una casita denominada Cuevas Misteriosas y otra llamada Pabellón Aurora.

La empresa organizadora del Cantón de fiestas, que actuará en dicho festival el afamado cantador Chacón y otras primeras figuras de dicho arte. Oportunamente se publicarán los programas.

Continúa los trabajos de organización de la Gymkhana automovilista, que se celebrará el próximo día 23 de agosto.

La Secretaría del Real Automóvil Club, se ha dirigido a las entidades similares y parece seguro que en dicha fiesta tomen parte numerosos socios de los Club de Granada, Murcia y Málaga.

Se sospecha que haya sido unos pastores.

Se ha dado cuenta del hecho a la autoridad judicial.

Las Alcaldías de Bédar y Alboloduy han expuesto al público las cuentas municipales.

Las de Pechina y las de Padules han expuesto al público el proyecto de presupuesto.

Las de Benizafón, Padules y Gádor, han expuesto al público el Report general de Unidades de Doña María, Purchena y Pechina, ha anunciado la cobranza voluntaria del Report general de Unidades.

La de Rágol, ha anunciado la subasta de piedras de propiedad de aquel Ayuntamiento.

La de Vélez Blanco, la de espantos de aquel término.

La de Benizar, ha anunciado al público la instalación eléctrica solicitada por don Angel Redondo.

La de Ricja, ha expuesto al público, el proyecto de construcción de una casa con destino a escuela de niños.

La de Felix, ha anunciado la elección de los vocales que han de constituir la Junta pericial del Cantón de aquel término.

Vapores Correos españoles de Ybarra y Compañía S. en C.—SEVILLA Servicio fijo y rápido con salida todos los meses El nuevo vapor correo trasatlántico CABO TORTOSA saldrá del puerto de Almería el día 31 de Julio de 1928 para Málaga, Cádiz, Santos, Montevideo y Buenos Aires admitiendo carga y pasajeros de TERCERA clase.

Doctor Martínez Limones Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y vías urinarias Diplomado de las Clínicas urológicas y sifilográficas de los Hospitales de la Princesa y San Juan de Dios, de Madrid.

AGENCIA DE NEGOCIOS Bajo la dirección del Letrado don Enrique Fornovi Abogado en ejercicio y Agente de negocios matriculado Compraventa de fincas; dinero en hipoteca; gestión de toda clase de asuntos en las Oficinas Públicas y en los Juzgados; cumplimiento de exhortos, carta-órdenes etc.

Jarabe natural de jugo de naranjas Sustituye con ventaja la naranjada natural Por su aroma y su riqueza en vitaminas y en azúcar, es el mejor jarabe de jugo de naranjas concentrado que se fabrica para el consumo público estando indicadísimo para usos terapéuticos.

Vida municipal Vino barato Una arroba blanco... 0.40 Establecimiento de Ginés Acosta... Glorieta San Pedro, 1

De la provincia POR DAÑOS Géral.—José Pérez María, ha denunciado ante la Benemérita que el día 28 del pasado mes de junio, le habían causado daños en unas parras que tiene en la finca de su propiedad del paraje denominado «Cerro de Santiago» de aquel término.

Reclamaciones Doña Irabe Gómez Núñez, don Enrique Montoya Ferrer, don Esteban Jiménez García, ha favor de doña Margarita García Blanes, doña Dolores Rodríguez Ramírez, doña Josefa Belver Rodríguez, doña Dolores Ruiz Cañizares, don José Díaz Galiado, don Joaquín López Espinoza, don Andrés Oliver Ramón, don Fernando Díez Díez, doña Asparero Lozano, doña Carmen Sauser Pérez, don Joaquín Caballero Magaña, doña Dolores Lozano Medina, doña Araceli Roda Bueno Bueno, don Miguel Morales González, don José Martínez Zú, doña Dolores Uribe García, doña Carmen Fernández Tello y Gabilán, han reclamado contra la premiación de créditos y doña Victoria Soriano Casco, contra el padrón de inquilinato.

Censales y nombramiento Ha sido declarado cesante el guardia municipal Francisco López López; habiéndose nombrado para ocupar la vacante citada a Sebastián de la Torre Martín.

Solicitan licencia Doña Josefa Rosa Soler, ha solicitado licencia para sustituir por tubos de desagüe las cañales de la casa que señala de su propiedad; don Mariano Barranco Núñez, para realizar obras en la casa número 6 de la calle de Pablos Iglesias; don Antonio Brea Guerrero, para instalar una casita de madera en la carretera de Málaga; don Juan Pimentel Méndez, para realizar obras en una cochera de la calle de Santa Matilde y doña Josefa Padilla Sánchez, para quitar un horario de la casa número 1 de la calle de Ariza.

Devolución de cantidad Doña María Godoy Ramírez, ha solicitado que se le abone el exceso de la cantidad que ha pagado por la construcción de la casa de la casa de su propiedad de la calle de Javier 522.

Compañía Transmediterránea BARCELONA

Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía. Linea Almería-Melilla-Ceuta Llegada a Almería todos los lunes. Salida para Melilla y Ceuta.

ANTONIO FORNIELES OCULISTA

Del Instituto Oftalmico Nacional de Madrid Navarro Rodrigo, 6 Consultas De 11 a 1 Este número ha sido visado por la censura.

LA ISLA DE CUBA Juan Benavente Pérez NOVEDADES EN TEJIDOS—PAÑERIA Y CONFECCIONES Recibidas todas las novedades de verano en Crespones China - Crespones Georgettes - Crespones estampados - Vueltas Lisas y Estampadas - Charmelaine - Foulgurantes - Etamines - Popelines - Sedas Estampadas Batistas - Céfiros - Percales - Cretonas del País y Extranjeras y Lanillas.

Calzados Los más baratos y modernos

La Holandesa

Calzados Los de mejor calidad

Príncipe, 9

Vapores Correos Franceses

De la Société Generale de Transportes maritimes a Vapeur y Lloyd Latine... Florida, Valdivia, Alsina

La Cerveza ESTRELLA DORADA Es la Reina de las Cervezas... SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO

Hijo de Ramón A. Ramos... Servicio rápido enmarco entre Barcelona, Almería, Mérida, Algeiras y Málaga.

Banco Español de Crédito... SOCIEDAD ANÓNIMA - FUNDADA EN 1902... Capital: 50.000.000 de pesetas

Bicicletas y Motocicletas "HUNTER" La gran marca francesa... Agente: J. Hernández Aguilar, Ramos, 13.- Almería

Un gran triunfo de las bicicletas AUTOMOTO En la magna prueba internacional CRITERIUM DU MIDE (FRANCIA)

Las motocicletas y bicicletas B. S. A. son reconocidas como lo mejor en todas partes del mundo... Emilio Ferrera y Hno. S. A.

AGRICULTORES! SE VENDE... para aceites gas pobre, gasolina, Grupos eléctricos...

WORTHINGTON NUEVAS BOMBAS CONIFLO AXIFLO... Unicas capaces para grandes caudales

Restaurant "VIENA" Almuerzo 3'50 ptas. cubierto... Los intereses generales de la capital y de la provincia son defendidos siempre por

Motores Crossley para aceites gas pobre, gasolina, Grupos eléctricos...

Bar Imperial Juan López Fernández... Especialidad en desayuno con tostadas, bollos de almendra, bizcochos y otros.

El mejor café tostado se vende en La Equitativa Mariana, 1

QUITOLIS NOVELA... tas desgracias como le embargaban el ánimo y hubo momentos en que le pareció cosa de sueño su espantosa situación

en lo interior, y... hasta él mismo era un cadáver; sí; un hombre muerto para todo, menos para sentir aquel pavor que le paralizaba la sangre en las venas... VIII EL SERMON DE QUITOLIS